

## Sceaux

Discours 8 mai 2023

Philippe Laurent, maire de Sceaux

Monsieur le maire de Brühl, cher Dieter.

Mesdames et messieurs les élus,

Mesdames et messieurs les présidents,

Mesdames et messieurs les anciens combattants,

Mesdames, messieurs,

Je suis très heureux de souhaiter en votre nom à tous, en ce matin du 8 mai 2023, la bienvenue à Dieter FREYTAG, maire de Brühl, notre ville jumelle, et à son épouse.

Cher Dieter, votre présence une nouvelle fois cette année nous touche beaucoup. Vous prolongez ainsi cette belle tradition et cette relation privilégiée entre nos deux communes, et nous sommes très heureux de votre engagement à nos côtés dans la poursuite de la construction de l'amitié franco-allemande dans le cadre européen.

Sans aucun doute, les liens tissés entre nos deux villes ont contribué, à leur manière, au rapprochement entre nos deux pays, comme l'ont fait les mêmes liens entre des milliers de communes. Car l'action des Etats ne suffit naturellement pas. Il faut aussi l'engagement des élus locaux, des associations et des citoyens pour qu'une amitié durable, fondée sur la connaissance les uns des autres, se construise au fil des années et soit capable de résister aux tempêtes. Il faut, cher Dieter, que nos Etats respectifs ne l'oublient pas. Et que nous-mêmes ayons à cœur de continuer à rénover et à approfondir nos jumelages qui restent une démarche moderne et adaptée à notre temps.

Je vais vous donner lecture du message de Monsieur Sébastien LECORNU, ministre des Armées et de Madame Patricia MIRALLES, secrétaire d'Etat aux Anciens Combattants et à la Mémoire.

Mesdames et messieurs, chers amis,

Le 8 mai marque chaque année l'anniversaire de l'armistice et de la fin des combats de la seconde guerre mondiale. Nous rendons naturellement hommage à celles et ceux qui ont payé de leur vie leur engagement au service de leur nation, sous les armes ou dans la Résistance, et à toutes les victimes de ce conflit, dont on connaît l'ampleur et l'horreur, et ce dans tous les pays malheureusement engagés dans ce conflit mondial.

Le 8 mai, c'est aussi la veille du 9 mai, journée de l'Europe, qui est le jour anniversaire de la déclaration Schuman du 9 mai 1950, qui est considérée comme le texte fondateur de l'Union européenne.

Notre responsabilité, aujourd'hui, c'est évidemment de poursuivre cette construction exigeante et passionnante en nous inspirant des mêmes valeurs humanistes et universelles, qui vont bien au-delà des seules questions économiques.

Pour les citoyens que nous sommes, l'Europe ne se résume pas à des institutions et à un marché commun. L'Europe, c'est bien plus que cela. C'est une communauté humaine partageant les mêmes valeurs universelles et humanistes de liberté, de paix et de solidarité. La célèbre phrase de Jean Monnet, « Nous ne coalisons pas des Etats, nous unissons des hommes », reste pleinement d'actualité.

Ce matin, comme tous les jours depuis le 23 février 2022, nous pensons à l'Ukraine, en proie à une agression injuste et inacceptable de la part d'un pays voisin, et aux Ukrainiens qui vivent là-bas dans des conditions parfois extrêmement difficiles un conflit qu'ils n'ont pas voulu. Pensons aussi à l'Arménie, en forte tension permanente avec plusieurs de ses voisins. La guerre est toujours présente en Europe. Notre première responsabilité, c'est, inlassablement, d'être des artisans de paix, partout où nous le pouvons, avec les moyens qui sont les nôtres.

Soyons ensemble dignes des pères fondateurs de l'Europe, qui voulaient en faire une référence pour le monde, s'appuyant sur des siècles de civilisation, une vraie Europe politique, capable de préserver la paix. Car cette paix, qui seule permet le bonheur des peuples, est notre bien le plus précieux.

Je souhaite enfin remercier en ce 8 mai 2023 toutes celles et tous ceux qui contribuent, à Sceaux, à faire vivre la mémoire, une mémoire qui nous est particulièrement chère pour justement nous aider à progresser toujours dans la paix et la solidarité entre les peuples.

Je laisse la parole à Dieter FREYTAG, maire de Brühl, en lui renouvelant notre gratitude pour sa présence parmi nous ce matin.